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ABSTRAK 

 

Ulum, Bahrul, 2021. Analisis Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat Nongkojajar 

Melalui Program Pengembangan Bisnis Susu Sapi Oleh Koperasi Peternakan Sapi 

Perah (KPSP) Setia Kawan Dalam Presepektif Entrepreuner Islam. Skripsi. Program 

Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Agama Islam, Universitas Yudharta Pasuruan, Dosen 

Pembimbing Dr. Sukamto, S.Ag., MEI. 

 

Kata Kunci: Pemberdayaan, Bisnis Susu Sapi, Koperasi, Entrepreuner Islam. 

 

Sapi merupakan salah satu sumberdaya penghasilan yang memiliki nilai ekonomis yang 

tinggi dan arti penting di dalam kehidupan masyarakat. Ternak sapi biasanya 

menghasilkan berbagai macam kebutuhan, terutama sebagai bahan makanan yang di 

butuhkan oleh masyarakat. Dalam rangka mengembangkan peternakan dalam negeri dan 

pengembangan ekonomi rakyat khususnya di pedesaan, banyak peternak yang ingin 

mencapai kesejahteraan masyarakat melalui peternakan sapi. Strategi Pengembangan 

usaha ternak sapi potong dapat dikatakan berhasil jika telah memberikan kontribusi 

pendapatan dan memenuhi kebutuhan hidup peternak sehari-hari. Koperasi Peternakan 

Sapi Perah (KPSP) Setia Kawan Nongkojajar Pasuruan merupakan Koperasi peternakan 

sapi perah terbesar di Jawa Timur yang terletak di Desa Wonosari Kecamatan Tutur 

Kabupaten Pasuruan. Yang memiliki tujuan pemberdayaan masyarakat sekitar dengan 

melalui bisnis susu sapi segar di Nongkojajar. Adapun tujuan penelitian ini untuk 

menganalisa pemberdayaan masyarakat nongkojajar melalui program pengembangan 

bisnis susu sapi melalui Koperasi Peternakan Sapi Perah (KPSP) Setia Kawan 

Nongkojajar dalam Presepktif Entrepreuner Islam. Meliputi bagaimana pemberdayaan 

masyarakat Nongkojajar Pasuruan yang dilakukan (KSPS) Setia Kawan melalai 

program-program pengembangan yang dilakukan, serta bagaimana menurut kacamata 

Entrepreuner Islam. Pendekatan yang dilakukan peneliti dalam penelitian ini adalah 

pendekatan Kualitatif. Sedangkan instrumen yang digunakan peneliti adalah observas, 

wawancara dan dokumentasi. Dari Dari hasil penelitian ini didapatkan bahwa 

pemberdayaan masyarakat yang dilakukan oleh Koperasi Peternakan Sapi Perah (KPSP) 

Setia Kawan Nongkojajar melalui program pengembangannya dalam presepektif 

entrepreuner Islam terbilang berhasil, terbukti dengan adanya penigkatan kuantitas 

maupaun kulaitas susu sapi oleh para peternak serta memenuhi faktor-faktor dan bentuk 

entrepreuner Islam.  
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 نبذة مختصرة
 

يل التمكين الاقتصادي لمجتمع ، تحل 312092381132بحر العلوم: 
Nongkojajar  من خلال برنامج تطوير أعمال حليب البقر من قبل تعاونية زراعة

( في منظور رواد الأعمال الإسلاميين. أطروحة. برنامج KPSPالألبان في سيتيا كاوان )
ر دراسة الاقتصاد الشرعي ، كلية الدين الإسلامي ، جامعة يودارتا باسوروان ، المستشا

 .Sukamto ،S.Ag. ،MEIد. 
 

 الكلمات المفتاحية: التمكين ، مشروع حليب البقر ، تعاوني ، رجل أعمال إسلامي.
 

تعتبر الأبقار من مصادر الدخل التي لها قيمة اقتصادية عالية وىي مهمة في حياة الناس. 
يحتاجها  عادة ما تنتج الماشية أنواعًا مختلفة من الاحتياجات ، خاصة كمكونات غذائية

المجتمع. في سياق تنمية الثروة الحيوانية المحلية وتطوير الاقتصاد الشعبي ، وخاصة في 
المناطق الريفية ، يرغب العديد من المزارعين في تحقيق رفاىية المجتمع من خلال تربية 
الماشية. يمكن القول إن تطوير استراتيجية أعمال تربية الأبقار سيكون ناجحًا إذا كان قد 

 Setiaساىم في الدخل ويلبي الاحتياجات اليومية للمزارعين. تعاونية مزرعة الألبان 
Kawan Nongkojajar (KPSP)  ىي أكبر تعاونية لزراعة الألبان في جاوة

 Tutur  ،Pasuruan، مقاطعة  Wonosariالشرقية ، وتقع في قرية 
Regencyة حليب البقر . والتي تهدف إلى تمكين المجتمع المحيط من خلال شرك

. الغرض من ىذه الدراسة ىو تحليل تمكين مجتمع Nongkojajarالطازج في 
Nongkojajar  من خلال برنامج تطوير أعمال حليب البقر من خلال تعاونية



 

x 
 

في منظور ريادة الأعمال  Setia Kawan Nongkojajarمزرعة الألبان 
 Nongkojajar Pasuruanالإسلامية. يغطي كيف يتجاىل تمكين مجتمع 

(KSPS)  من قبلSetia Kawan  برامج التنمية التي تم تنفيذىا ، وكيف وفقًا
لوجهة نظر رواد الأعمال الإسلاميين. النهج الذي اتبعو الباحثون في ىذه الدراسة ىو 
نهج نوعي. وفي الوقت نفسو كانت الأدوات التي استخدمها الباحث ىي الملاحظة 

ج ىذه الدراسة ، وجد أن التمكين المجتمعي الذي نفذتو والمقابلات والتوثيق. من نتائ
من خلال  Setia Kawan Nongkojajar (KPSP)تعاونية زراعة الألبان 

برنامجها التنموي من منظور رجل أعمال إسلامي كان ناجحًا للغاية ، كما يتضح من 
ل وشكل الزيادة في الكمية و جودة حليب البقر من قبل المزارعين وكذلك تلبية عوام

 رجل الأعمال الإسلامي.
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ABSTRACT 

Ulum, Bahrul, 2021. Analysis of the Economic Empowerment of the Nongkojajar Community 

through the Cow's Milk Business Development Program by the Setia Kawan Dairy Farming 

Cooperative (KPSP) in an Islamic Entrepreneur Perspective. Essay. Sharia Economics Study 

Program, Faculty of Islamic Religion, University of Yudharta Pasuruan, Advisor Dr. Sukamto, 

S.Ag., MEI. 

 

Keywords: Empowerment, Cow's Milk Business, Cooperative, Islamic Entrepreneur. 

 

Cows are one of the sources of income that have high economic value and are important in 

people's lives. Cattle usually produce various kinds of needs, especially as food ingredients needed 

by the community. In the context of developing domestic livestock and developing the people's 

economy, especially in rural areas, many farmers want to achieve community welfare through 

cattle farming. Strategy Development of beef cattle business can be said to be successful if it has 

contributed to income and fulfills the daily needs of farmers. The Setia Kawan Nongkojajar Dairy 

Farm Cooperative (KPSP) is the largest dairy farming cooperative in East Java, which is located in 

Wonosari Village, Tutur District, Pasuruan Regency. Which has the goal of empowering the 

surrounding community through a fresh cow's milk business in Nongkojajar. The purpose of this 

study is to analyze the empowerment of the Nongkojajar community through a cow's milk 

business development program through the Setia Kawan Nongkojajar Dairy Farm Cooperative in 

an Islamic Entrepreneurial Perspective. Covers how the empowerment of the Nongkojajar 

Pasuruan community (KSPS) by Setia Kawan neglects the development programs carried out, and 

how according to the perspective of Islamic Entrepreneurs. The approach taken by researchers in 

this study is a qualitative approach. Meanwhile, the instruments used by the researcher were 

observation, interviews and documentation. From the results of this study, it was found that 

community empowerment carried out by the Setia Kawan Nongkojajar Dairy Farming Cooperative 

(KPSP) through its development program in the perspective of an Islamic entrepreneur was quite 

successful, as evidenced by the increase in the quantity and quality of cow's milk by the farmers as 

well as fulfilling the factors and form of Islamic entrepreneur. 
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